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Chères Amfrevillaises, chers Amfrevillais,

I l y a trois ans, les Amfrevillaises et les 
Amfrevillais plaçaient leur confiance dans 
l’équipe municipale que j’ai l’honneur de 

diriger. Alors que nous franchissons le cap 
symbolique du mi-mandat, le zoom de votre 
bulletin municipal vous permettra de mesurer 
le chemin parcouru. 
Ensemble, nous avons dû faire face à une 
succession de crises : sanitaire, avec la Covid ; 
environnementale, avec l’accélération du 
dérèglement climatique ; géopolitique, avec 
la guerre en Ukraine et ses conséquences ; 
sociale, avec l’inflation aujourd’hui.
Nous avons tenté de répondre à ces urgences 
tout en maintenant le cap que nous nous 
étions fixé : faire de notre commune une ville 
plus dynamique, plus durable et plus solidaire 
où chacun a envie de dire : Amfreville, je m’y 
vois ! 
La ville dynamique, c’est par exemple 
l’accroissement de notre population avec 
l’installation de nombreux jeunes couples 
et un nombre de naissances par an proche 
de 50, bien supérieur au nombre de décès, 
ainsi que l’installation prochaine du siège de 
l’entreprise Paul Marius et la construction de 
nouveaux logements ou encore la création de 
nouveaux événements festifs et récurrents.
La ville durable, c’est entre autres l’encou-
ragement aux mobilités douces et actives, 
le renforcement des transports en commun, 
la réalisation d’un atlas participatif de la 
biodiversité communale, la mise en place de 
jardins partagés nourriciers dans le secteur 

des Mallefranches et l’attention constante à 
nos espaces naturels.
La ville solidaire, c’est à titre d’illustration, la 
livraison de la résidence intergénérationnelle 
Simone Veil, la bibliothèque gratuite pour 
tous, la relance du conseil municipal des 
enfants et la mise en place de nombreuses 
activités à destination des jeunes. 
Tout cela, nous l’avons réalisé collectivement, 
en tendant la main à toutes les bonnes 
volontés, y compris celles issues des listes 
adverses lors de l’élection municipale de 
2020, à toutes celles et à tous ceux qui 
avaient envie de faire avancer la commune 
et d’y mener des actions. Je remercie donc ici 
très chaleureusement toutes ces personnes 
qui ont appris à nous connaître et à nous faire 
confiance et avec lesquelles il m’est heureux 
de collaborer.
Des paroles et des actes, voilà sans doute 
ce qui nous oppose à d’autres personnes 
si promptes à dégainer la plume, mais qui 
n’ont pourtant jusqu’à maintenant jamais 
été force de propositions constructives et 
réalistes et n’adoptent qu’une posture, 
somme toute classique, d’opposition et de 
critique systématiques.
Alors que jaillissent de nouveau les cris de 
joie de nos enfants scolarisés dans la cour de 
nos deux écoles municipales, je vous souhaite 
une excellente rentrée 2023-2024.

Bien chaleureusement, 
votre maire, Hugo Langlois. 
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L’AIDE AUX DEVOIRS
Adaptée et individualisée

G râce à notre belle équipe 
de bénévoles, organisés et 

vraiment attentionnés, des élèves 
à besoin éducatif bénéficient d’une 
aide appropriée et si bénéfique 
pour leur scolarité. Chaque enfant 
est accompagné par un adulte. Ce 
dispositif fait partie du projet éducatif 
de l’école.
Vous souhaitez les aider, vous avez un 
peu de temps, une fois par semaine, 
ou deux, n’hésitez pas à contacter 
la mairie, donner vos coordonnées. 
L’année dernière l’équipe était 
composée de Manou FONDARD, 
Joëlle GROULT, Noëlla BAILLEUL, 
Martine FRÉCHON, Myriam DUVAL, 

Marie-Agnès WOLF, Anne-Marie 
BOUVARD. Vous serez accueillis avec 
grand plaisir. Vous verrez les enfants 
réaliser de beaux progrès.
Les deux jours d’accueil sont :
•  Le lundi à la salle des associations 

située derrière la Poste en centre 
ville. Les enfants sont pris en 
charge dès la sortie de classe et 
accompagnés par les intervenants 
pour une petite marche à pied avant 
de goûter et travailler.

•  Le jeudi au local situé dans le 
quartier des Mallefranches où les 
enfants proches de leur domicile 
retrouvent les intervenants et 
peuvent rentrer chez eux en toute 
quiétude.

Vous êtes vraiment les bienvenus 
afin de parfaire cette organisation et 
donner votre avis sur son évolution.

DE NOUVEAUX HABITANTS À VENIR 
DANS NOTRE COMMUNE

A lors que les travaux de gros œuvre de la résidence 
située rue Jean Binard, en face du CAC et comportant 

19 logements, viennent juste de débuter, un nouveau 
permis de construire pour un collectif a été accordé après 
instruction par le service de l’urbanisme règlementaire 
de la Métropole, et en respect des règles en vigueur pour 
notre commune.
Ce nouvel ensemble sera construit en continuité de ceux 
construits depuis une douzaine d’années, en contrebas de 
la rue François Mitterrand, jusqu’au bord de la déviation 
longeant la Seine.
Composée de deux bâtiments ne s’élevant pas à plus de 
11 m de haut, pour une structure de type R+1+C, soit 
rez-de-chaussée, 1 étage et combles, l’opération de 
46 logements portée par l’aménageur Sedelka devrait 

pouvoir se réaliser grâce à l’entente entre trois propriétaires 
mitoyens disposant chacun d’un assez vaste terrain qui 
sera regroupé en une entité de plus de 3 000 m². Il s’agit 
donc là d’une densification dans le centre urbain censée 
participer à la limitation de l’étalement urbain et nécessaire 
compte tenu de l’accroissement de la population et des 
nouveaux besoins des Français (accroissement de la durée 
de vie, augmentation du nombre de familles séparées et 
du coefficient de décohabitation (nombre de personnes 
composant un foyer...), volonté de devenir propriétaire de 
son logement).
L’accès pendant la phase travaux et également par la 
suite se fera par la rue François Mitterrand grâce à la 
déconstruction d’une maison. Il est impossible d’affirmer 
ici que ces travaux n’occasionneront pas quelques troubles.

Bien entendu, en respect des 
règles d’urbanisme, chaque 
logement bénéficiera de plus 
d’une place de stationnement et 
une grande part du terrain restera 
en pleine terre et comportera des 
espaces verts. Ces logements ne 
pourront pas être pris en compte 
lors du recensement évoqué 
dans ce même numéro de votre 
bulletin municipal mais montrent 
l’attractivité de notre commune 
qui conserve malgré tout plus de la 
moitié de son territoire en espaces 
naturels boisés, aquatiques ou 
de prés.

 (illustration non contractuelle)
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Rencontre d’anciens et anciennes élèves 
des écoles d’Amfreville la Mivoie

L e festival d’humour du Plateau Est revient 
pour sa troisième édition après le succès 

remporté les deux années passées. L’humour 
est un bon remède contre les soucis actuels 
et le public en redemande. Pour rappel, après 
l’annonce de l’arrêt du festival Rire en Seine, les 
élus de cinq villes du Plateau Est, dont Amfreville, 
ont décidé de se regrouper afin de proposer 
une programmation commune durant le mois 
d’octobre. 
Au programme des villes d’Amfreville, Belbeuf, 
Boos, Franqueville-Saint-Pierre et Le-Mesnil-
Esnard, des comédies et des one-man shows à 
découvrir ou à redécouvrir.
Chaque ville partenaire accueille un spectacle 
du 1er au 14 octobre. Les places sont en vente 
dans les villes respectives. Amfreville programme 
l’artiste Topick avec son spectacle Le Bureau des 
Solutions, le dimanche 8 octobre à 18 h. Un 

spectacle à voir en famille qui vous embarquera dans l’univers complètement clownesque et déjanté de l’artiste. 
Toutes les informations sur facebook : Spectacles d’humour du Plateau Est.

R etrouver ses copains et copines 
de classe, se remémorer les 

souvenirs bons et moins bons, 
échanger sur la vie, la famille, le 
travail, tout cela dans une ambiance 
conviviale le temps d’un repas autour 
d’un couscous. C’est ce que proposent 
le Musée du Patrimoine des Écoles 
et le Comité d’Action Culturelle 

d’Amfreville pour la sixième rencontre 
des anciens et anciennes élèves des 
écoles d’Amfreville la Mivoie qui 
se déroulera au centre culturel le 
dimanche 19 novembre. 
Si vous n’êtes pas encore inscrit, vous 
avez jusqu’au 19 octobre pour le 
faire : les bulletins d’inscription sont 
à retirer au musée (ouvert chaque 

lundi de 14 h 30 à 17 h) ou en mairie.
Vous pouvez aussi les recevoir 
par courrier ou par mail (muse-
coles.amfreville@wanadoo.fr) sur 
demande. 
Pour info, appeler Gérard PIECQ au 
02 35 80 21 66 et 06 36 97 71 65 ou 
Nadine GILLES au 06 87 12 18 72.

3E FESTIVAL D’HUMOUR DU PLATEAU EST
du 1er au 14 octobre

A C T U A L I T É S
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A fin de répondre aux besoins des 
familles, la municipalité souhaite une 

ouverture maximale des centres de loisirs 
pour chaque enfant de 3 à 14 ans. 
Nous ouvrons maintenant pendant les 
vacances d’automne. Nous souhaitons 
ouvrir aussi chaque mercredi sur le temps 
scolaire, les besoins de garde étant 
nombreux. L’accueil des petits n’étant pas 
possible à l’école maternelle le mercredi, il 
est nécessaire de concevoir une structure 
adaptée pouvant accueillir tous les enfants 
d’une même famille. Nous envisageons 
la rénovation et le changement de deux 
bâtiments dans le centre de loisirs, situés 
dans la partie haute de l’école Gérard Philipe 

au sein du parc Lacoste. Pour se faire nous 
nous engageons à mettre en place « le 
plan mercredi » qui nous permettra d’avoir 
une aide d’investissement et une aide 
d’acquisition de matériels et de mobiliers 
par la Caisse d’Allocations Familiales. Nous 
construisons actuellement un nouveau Projet 
éducatif territorial (PEDT), dans lequel le 
projet de l’accueil périscolaire du mercredi 
doit être intégré. L’objectif est de proposer à 
chaque enfant un parcours éducatif cohérent 
et de qualité, avant, après, pendant l’école, 
pendant les vacances scolaires, organisant 
ainsi, dans le respect des compétences de 
chacun, la complémentarité des temps 
éducatifs.

CENTRES DE LOISIRS,  
PROJET PLAN MERCREDI 

Centre  
aquatique :  

une date 
d’ouverture 
de nouveau 

reportée

D ans notre dernier 
numéro de l’Écho 

paru avant l’été, nous 
vous faisions part de 
trois problèmes que 
rencontrait actuellement 
le centre aquatique 
du Plateau Est : le 
toboggan ou pente à 
glisse, les bassins inox et 
la filtration biominérale 
de l’eau.
Les deux premiers points 
ont été levés puisque 
les toboggans ont été 
installés par la nouvelle 
entreprise et que les 
bassins inox ont reçu leur 
agrément.
Reste uniquement la 
question de la filtration 
pour laquelle l’ANSES 
n’a pas encore rendu 
son avis ni délivré 
l’autorisation. 
Cela n’a tout de même pas 
empêché les élus des dix 
communes adhérentes 
d’avancer sur le point 
administratif, puisque 
les statuts du futur 
syndicat intercommunal 
(SICAPER) ont été validés 
en Préfecture et sont 
désormais prêts à être 
adoptés par chacun des 
dix conseils municipaux. 
Restera ensuite à dési-
gner la société déléga-
taire en charge de l’ex-
ploitation du centre 
aquatique dont l’ouver-
ture au public n’inter-
viendra assurément pas 
avant la fin de l’année 
civile 2023.

AMFREVILLE ACCUEILLE DE 
« NOUVELLES TÊTES »

Dans le cadre de la gestion des prairies qui 
nous entourent, Amfreville accueille ses 
nouvelles têtes de bétail !

D 
epuis le début de l’été, 20 brebis 
tarasconnaises, un bélier et des chevaux 

sillonnent nos prairies afin de les entretenir, 
de manière totalement naturelle. En plus d’être 
écologique, cette méthode d’entretien des terres 
ravira nos plus jeunes Amfrevillais, qui pourront 
s’émerveiller de la présence des ces animaux en 
parcourant les chemins de randonnée de la commune.

L e recensement de la population des 
communes de moins de 10 000 habitants 

doit être effectué tous les cinq ans, mais 
en raison de la crise sanitaire qu’a connu 
notre pays en 2020 et 2021, le recensement 
des habitants d’Amfreville a été décalé 
d’un an et n’aura lieu qu’en 2024. Il s’agit 
d’une opération de grande importance qui 
permettra non seulement de connaître 
le nombre précis d’habitants au moment 
de ce recensement, mais également de 
fournir des séries statistiques permettant de 
mieux connaître notre population (taille du 
logement, nombre de personnes par foyer, 
âges moyen et médian...). Pour réaliser cette 
opération de recensement, la municipalité 
recherche des agents recenseurs qui seront 

répartis par quartier et qui devront, entre 
le 20 janvier et le 15 février, se rendre au 
domicile de chacun pour faire compléter des 
questionnaires. Bien entendu cette mission 
sera rémunérée, est compatible avec une 
activité salariée et est ouverte à toutes et 
tous, dès lors que vous vous sentez motivés 
et prêts à aller voir les gens à la porte de leur 
domicile si ceux-ci ne complétaient pas en 
ligne le formulaire qui leur aura été remis.
Nous vous invitons donc à nous faire 
parvenir votre candidature pour ce poste 
et vous prions de bien vouloir réserver le 
meilleur accueil à ces agents recenseurs 
qui se présenteront à votre domicile à partir 
de janvier.

RECRUTEMENT D’AGENTS RECENSEURS 
POUR LE RECENSEMENT À VENIR
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RENTRÉE DES CLASSES
À l’école maternelle

C ette année, c’est la même 
équipe enseignante qui 

a accueilli les petits à l’école 
maternelle, autour de la directrice 
Florence EMERY.
L’école fonctionnera encore avec 
quatre classes pour 102 élèves, 
répartis de la manière suivante :
•  26 en moyenne et grande 

section avec Florence ÉMERY, 
Jeanne VASSEUR assurant la 
décharge de direction le mardi, 

•  25 en moyenne et grande 

section avec Isabelle NICOLAS 
QUENOUILLE,

•  26 en petite et moyenne 
section avec Amélie SEBE,

•  25 en petite et moyenne 
section avec Nathalie TURMEL. 

Les petits élèves ont été accueillis 
par l’équipe enseignante dans 
des classes préparées par les 
ATSEM, Nathalie, Corinne, 
Marie-Stéphane, Émilie, aidées 
du personnel d’entretien.

À l’école élémentaire

C ette année, l’école élémen-
taire fonctionnera encore 

avec sept classes pour 175 élèves. 
Avec une moyenne de 25 élèves 
par classe, les effectifs sont :
•  24 élèves en CP avec Mme 

LEFORT, Mme VASSEUR assurant 
la décharge de direction, le lundi 
après-midi et le jeudi,

•  23 élèves en CP-CE1 avec Mme 
MARCELLIN,

•  24 élèves en CE1 avec Mme 
SENARD,

•  26 élèves en CE1-CE2 avec 
Mme HAREL-GUICHE et Mme 
CABOT,

•  26 élèves en CE2-CM1 avec et 
Mme BOSSARD,

•  26 élèves en CM1-CM2 avec 
Mme DUMONT,

•  26 élèves en CM1-CM2 avec 
Mme SAINT-GILLES.

Interviennent aussi ponctuelle-
ment sur l’école une maîtresse 
E, un psychologue scolaire et 
deux AESH, Lydie SPARIAT et 
Véronique PLOUARD.
Le projet Moby mis en place pour 
deux ans avec la municipalité 
avec comme objectif l’éco-
mobilité, le développement des 
mobilités douces afin de limiter 
l’utilisation de la voiture pour 
aller à l’école, se termine par 
des actions avec les écoliers. 
C’est la fin du programme Moby 
à l’école mais il est nécessaire 
de poursuivre l’acculturation et 
la sensibilisation.

Pour la rentrée scolaire. Gontran 
et toute l’équipe du service 
technique, Richard, Lakdar, 
Torun, Pascal, Anthony, 
Cyril, Alain, Thierry ont 
préparé le terrain, 
fait quelques petits 
travaux d‘entretien, 
de rénovation et de 
mise en sécurité. Le 
dortoir des petits et 
des murs chez les 
grands ont pris de 
belles couleurs. Plus 
un grain de poussière 
dans les classes grâce au 
personnel qui œuvre pour 
l’enfance.

Les mégots là où il faut !

Dans la continuité de la prévention 
des déchets, la commune a signé 
une convention (gratuite) avec l’éco-
organisme, ALCOME.
Les éco-organismes récoltent les 
éco-contributions auprès des produc-
teurs, afin de prendre en charge la fin de 
vie des équipements mis sur le marché.
Cela s’inscrit dans le cadre de la 
responsabilité élargie du producteur 
(REP), qui oblige les producteurs à 
collecter les déchets issus de leurs 
produits.
Un Eco-organisme, très connu par 
tous depuis 1993, est Cyclamed qui 
pilote le programme national de tri et 
de valorisation des Médicaments Non 
Utilisés (M.N.U.) à usage humain.
Un cendrier sondage a donc été installé 
à l’entrée de l’enceinte extérieure de 
la salle Talbot. D’autres suivront dans 
quelques temps, ainsi que des cendriers 
aux arrêts de bus, et pour ceux qui le 
souhaitent, un cendrier de poche est à 
votre disposition à la mairie.

A C T U A L I T É S
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C’est le 28 juin 2020, après plusieurs mois de report à cause du confinement qu’avait eu lieu finalement le 
second tour de l’élection municipale du mandat 2020-2026, qui confirma le choix des électeurs du premier tour 
en plaçant la liste Amfreville dynamique, durable et solidaire en tête des scrutins, pour gérer la commune durant 
les six années à venir.

À mi-mandat, nous semble maintenant venu le temps des premiers bilans des engagements de campagne et 
des actions réalisées. Ces dernières n’ont pas pu avancer aussi vite que nous l’aurions souhaité principalement 
en raison de la crise sanitaire dont les conséquences se font encore sentir actuellement. 

Chères Amfrevillaises, chers Amfrevillais, sachez que nous mettons tout en œuvre pour faire vivre notre commune et 
la rendre plus dynamique, plus durable et plus solidaire, tout en l’intégrant au maximum à notre intercommunalité 
qu’est la Métropole Rouen Normandie.

2020-2023 : QUEL BILAN ?

Ce qui était prévu et a déjà été fait
FINANCES 
Une situation très saine

Al’inverse de quatre communes 
immédiatement voisines, aucune 

augmentation du taux communal 
d’imposition foncière n’a été effec-
tuée, malgré l’accroissement des coûts 
de fonctionnement lié, entre autres, à 
l’inflation, l’énergie et la revalorisation 
des salaires de la fonction publique. 
Nous n’avons souscrit aucun nouvel 
emprunt, avons réduit notre endet-
tement à 100 c par habitant tout en 
préservant notre épargne. Dans trois 
ans, toute dette aura été remboursée 
et nos finances sont donc très saines.

URBANISME 
Amfreville attire et continue de se développer
•  Délivrance d’autorisations de construire pour 70 logements 

environ grâce à de la densification sur des terrains 
urbanisables de longue date et modification des règles 
d’urbanisme pour une limitation à un étage + combles 
(RDC+1+C) sur la majorité de la commune.

•  Construction prochaine du siège de l’entreprise Paul Marius 
 en entrée de ville sur une ancienne friche industrielle.

•  Maintien des espaces naturels boisés et ouverts  
qui représentent plus de 50 % de la commune.

ENFANCE ET JEUNESSE 
Une population qui se rajeunit  
avec près de 50 naissances par an

•  Recrutement d’un animateur destiné à encadrer  
les jeunes (animations du soir à la salle de sports,  
dans la journée, à l’école ou dans d’autres lieux  
de la commune et durant les vacances). 

•  Partenariat renforcé avec les écoles : financements 
plus importants pour des équipements informatiques 
de qualité, des voyages, des sorties, des animations 
sportives en partenariat avec des associations  
sportives ou culturelles, des appels à projets. 

•  Mise en place d’un accueil de mineurs  
durant les vacances d’automne.

SOLIDARITÉ ET COHÉSION SOCIALE 
Une préoccupation constante
•  Construction d’une résidence intergénérationnelle sans aucun coût d’investissement porté par la commune  

avec une salle commune et un logement hôtelier pour les visiteurs des résidents.
•  Mise à disposition d’un minibus neuf places pour les associations. 
•  Réunion mensuelle de la commission secours d’urgence du Centre Communal d’Action Sociale avec augmentation 

de la subvention municipale.
•  Présence d’un écrivain public pour aider aux démarches administratives.
•  Augmentation des échanges et de la concertation avec les deux bailleurs sociaux de la commune.
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DÉVELOPPEMENT DURABLE 
Indispensable pour l’avenir de tous
•  Réalisation d’un Atlas Participatif de la Biodiversité amfrevillaise  

(en cours) avec nombreuses sorties de terrain ouvertes à tous. 
•  Mise en place d’un club Connaître et Protéger la nature pour nos 

écoliers.
•  Création d’un jardin partagé et nourricier cofinancé par la Métropole.
•  Signature d’une convention avec l’éco-organisme Alcome pour 

collecter des mégots.
•  Valorisation des déplacements doux avec l’attribution de subventions 

pour l’achat de vélos à assistance électrique (la piste cyclable sur berge  
est l’une des plus utilisées de toute la Métropole).

•  Gestion et accompagnement de plusieurs jeunes de la commune  
dans des contrats de service civique et autres dispositifs, dont des stages.

•  Valorisation de nos espaces naturels ouverts avec l’accueil d’un nouvel éleveur professionnel.
•  Installation, avec la Métropole, de filets de récupération des déchets plastiques en Seine.

SPORT 
Vecteur de lien social  
et essentiel à la santé
•  Accueil de nouvelles activités 

sportives (baby-gym ; yoga).
•  Installation de filets pare-ballons  

et d’agrès sportifs.
•  Gestion des salles de sports  

et des associations (sécurisation  
par badges ; réunions et échanges 
très fréquents).

CULTURE ET COMMUNICATION 
Un meilleur accès pour toutes et tous
•  Installation de gradins télescopiques et rénovation des salles 

du Centre culturel.
•  Création d’un rendez-vous cinéma gratuit tout au long  

de l’année et d’un festival d’humour avec les communes  
du plateau.

•  Instauration d’une semaine culturelle avec la ville de Belbeuf.
•  Partenariat avec l’association amfrevillaise Viz’Arts  

pour la création d’un festival culturel et d’événements festifs : 
les guinguettes de l’été.

•  Refonte du bulletin municipal et installation d’un panneau 
lumineux d’information.

•  Création d’une page Facebook de la ville avec diffusion  
en direct des conseils municipaux.

CITOYENNETÉ 
Apprendre à connaître, à faire, à être et à vivre 
ensemble
•  Développement d’une démocratie participative avec 

la rédaction d’une Charte des délégués de quartier, 
la mise en place d’un budget participatif et la relance 
du Conseil municipal des Jeunes.

•  Recrutement de trois jeunes de la commune comme 
volontaires en service civique et/ou alternants. 

•  Mise en place de chantiers jeunes, principalement 
dans le quartier des Mallefranches.

•  Refonte du livret des associations et création d’un 
livret des nouveaux habitants avec un accueil annuel.

•  Programmation d’événements annuels récurrents (marche citoyenne, repas, mois de la tolérance, 
collecte de jouets, rencontres inter CMJ du secteur...).

•  Tenue de réunions publiques et d’ateliers participatifs et présence constante des élus sur le terrain.

•              no 153 • Amfreville la Mivoie8
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La lutte contre les incivilités du quotidien 
(crottes de chiens, dépôts sauvages, salissures, 

stationnements dangereux, comportements 
irrespectueux et individualistes...).
De nombreuses personnes ont été verbalisées,  
mais cela reste insuffisant et nous devons accentuer 
nos exigences, mais il s’agit aussi de l’affaire  
de tous, car la municipalité n’est pas à l’origine  
de ces comportements.

Enfin les points 
que nous prévoyons d’améliorer

L’arrivée d’une ferme urbaine  
avec une production maraîchère bio en centre-ville.

La connexion de tous nos chemins de randonnée entre eux.
Pourquoi ? Nous ne disposons pas de la maîtrise foncière de tous ces terrains  

et nous attendons des réponses pour des financements.

Ce qui avait été annoncé et reste à faire

L E  Z O O M

Les travaux de rénovation 
énergétique des bâtiments 

qui sont très onéreux.

La création d’un nouveau 
parc urbain, à l’arrière de la 
résidence Simone Veil

L’amélioration de l’accès à l’école 
élémentaire.

Pourquoi ? Les études sont en cours 
de finalisation.

TRAVAUX 
Un suivi quotidien et rigoureux
•  Respect des obligations réglementaires 

nous concernant dont la rédaction d’un 
Plan Communal de Sauvegarde (PCS).

•  Réalisation de travaux dans l’intégralité 
des bâtiments de la commune, les plus 
visibles de ces travaux ont été réalisés à 
la mairie, au centre culturel, à la crèche 
halte-garderie, à la salle de sport, dans les 
écoles, et aux salles Tango et Boléro.

•  D’autres travaux concernant l’amélioration 
des conditions d’accessibilité et de sécurité 
ont aussi été réalisés et aucun bâtiment n’a 
été oublié.

La construction d’un bâtiment de Très Haute Qualité 
Environnementale pour permettre la mise en place d’un accueil 
de loisirs le mercredi

Pourquoi ? La conjoncture ne s’y prêtant pas, 
nous avons renoncé au projet trop onéreux de 

construction, mais nous travaillons actuellement 
sur des travaux de reprise de bâtiments existants 
pour permettre tout de même cet accueil comme 
évoqué dans ce même numéro.
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R E T O U R  S U R …

À trois reprises durant l’été, nombreuses ont été les personnes 
à se retrouver sur le bord de Seine, quai Lescure, pour 
passer un très bon moment d’échanges et de convivialité, 
en écoutant de la musique. Coorganisées par l’association 
Viz’Arts de Laurent SOUAVIN-CARPENTIER et la mairie, ces 
« guinguettes de l’été » ont réuni plusieurs centaines de 
personnes. Ces guinguettes ont également été l’occasion 
pour l’association de générer quelques bénéfices grâce 
aux recettes de la buvette utiles à l’organisation du festival 
Garden Party #3 qui a eu lieu au centre Simone Signoret le 
2 septembre au profit de l’association Les Enfants de Tamar. 
Avec deux scènes (l’une intérieure et l’autre extérieure dans le 
parc du centre culturel), de nombreux exposants et concerts, 
l’association Viz’Arts a réellement proposé une organisation 
et une offre de qualité. Nous espérons vivement que ces 
événements se reproduiront l’année prochaine et nous 
parions qu’elles deviendront des moments incontournables 
des divertissements offerts à Amfreville.

Départ en retraite de Joël Dechamps

C 

’est le 15 juin dernier, entourée de nombre de ses collègues, que 
la municipalité a célébré le départ en retraite de Joël DECHAMPS, 

employé des services techniques depuis le 2 janvier 1985. Entré alors 
comme simple chauffeur poids lourd, Joël avait gravi les échelons pour 
finir sa carrière comme agent de maîtrise en tant que responsable 
en second du même service, responsabilité d’encadrement qu’il 
accomplissait même seul durant les congés ou les arrêts du responsable 
titulaire. Affecté principalement aux missions de petite menuiserie et d’électricité, Joël avait eu l’occasion durant 
près de 39 ans dans notre collectivité d’intervenir dans tous les bâtiments communaux qui n’avaient plus aucun 
secret pour lui, comme l’a rappelé Monsieur le Maire. Très rarement absent durant toutes ces années, nous saluons 
également sa gentillesse et son sens de l’humour. Bonne retraite bien méritée, Joël !

SE DIVERTIR À AMFREVILLE
Les concerts de jazz
Au printemps a eu lieu un cycle de trois concerts de jazz 
« Women in Jazz » qui a attiré un public amfrevillais mais 
également de l’agglomération rouennaise et même de 
l’Eure. Les artistes de renommée internationale y sont pour 
quelque chose dans le succès de ces concerts. Et c’est fort de 
cette constatation que le Comité d’action culturelle chargé 
de la programmation du centre Simone Signoret a décidé 
de réitérer la proposition au printemps 2024 avec un cycle 
« Men in Jazz » dont la programmation prometteuse sera 
dévoilée dans le prochain bulletin municipal.

La fête de la musique
Un seul groupe invité pour Musiques en fête, mais quel 
groupe ! l’orchestre Les Andrews. Ils nous ont offert une 
soirée fantastique enchaînant tous les styles. Merci au 
Comité des fêtes pour l’organisation de cette belle soirée.

Échanges et convivialité : les guinguettes de l’été
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Travaux d’été
Certains locaux étant plus disponibles 
(écoles, crèche), l’été est toujours le 
moment propice pour la réalisation 
de travaux. Les services techniques 
se sont, en particulier, occupé 
des travaux de peinture à l’école 
maternelle pour le 
dortoir et à l’école 
primaire du bas 
pour le couloir. 
Nous les 
remercions 
pour leur 
implication.
Suite à la 
demande de 
la CAF, la clôture 
de la crèche a été 
remplacée par une 
clôture plus haute dans le but 
de sécuriser les enfants lorsqu’ils 
sont dans la cour. Les rapports 
réglementaires de l’organisme de 
contrôle des installations électriques 
présentant des remarques pour 
certains bâtiments en particulier la 
crèche, le local pétanque, le service 
technique, nous avons fait procéder 
à la levée de ces réserves par une 
entreprise d’électricité.  Afin de 
maintenir nos locaux en bon état 
de fonctionnement, il est important 
d’effectuer les travaux nécessaires 
pour la pérennité de ceux-ci. 

DES REPAS DE QUARTIER 
À LA CARTE !

C et été, les repas de quartier se sont adaptés aux événements exceptionnels. 
En effet, en cette année d’Armada, il n’a pas été simple de planifier toutes 

les dates facilement sans se trouver alors sur des week-ends « chargés » en 
manifestations festives au sein même de notre commune. Pourquoi donc 
demander aux habitants de choisir entre un repas de quartier et une soirée 
« fête de la musique » ou « Guinguette Viz’arts » puisqu’il était possible de 
faire les deux en développant notre capacité d’adaptabilité ? 
Nous avons donc opté pour des « rencontres entre voisins » au sens plus large 
et les délégués et la municipalité ont proposé des menus divers et variés. 
•  Traditionnels barbecues pour la côte des Grès et les Hauts Vallons ;
•  Apéritifs /grignotis/sandwich/crêpes pour les Mallefranches au square pour 

profiter de l’ambiance musicale des Andrews ;
•  Apéritifs / grignotis / pique- nique / frites / hamburger durant la Guinguette 

sur les quais pour le centre-ville.
À année exceptionnelle, formule exceptionnelle ! L’objectif étant de permettre 
aux voisins et amis de se retrouver et de partager. L’année prochaine, les repas 
se dérouleront à nouveau dans les quartiers, à moins que d’autres événements 
viennent à nouveau donner l’envie de suivre le rythme de la musique ? 

Engagement 
service 
civique
Vous avez entre 

16 et 25 ans, vous 
êtes disponible 

entre 6 à 8 mois, vous 
voulez vous mettre volontairement au 
service de la collectivité contre une 
indemnité ? Nous recherchons un 
jeune volontaire en service civique 
à partir de janvier 2024 pour des 
missions en environnement et en 
Eco-citoyenneté (plus de détails sur 
le site du « service-civique »).

R E T O U R  S U R …
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R E T O U R  S U R …

Bienvenue  
à Piéto et Piéta, 
les bonhommes 
rouges sécurité ! 

Les commissions enfance et citoyen-
neté travaillent très souvent ensemble 
sur de nombreux projets. Ainsi, l’en-
trée de ville s’est vue équiper de 
« Piéto et Piéta » au passage piéton 
afin d’amener les automobilistes à 
plus de vigilance en ce qui concerne 
la sécurité routière.

Foire à tout  
de septembre

Une foire à tout sous le signe de la 
chaleur qu’une petite brise de vent est 
heureusement venue tempérer. Mais 
les exposants et le public nombreux 
étaient au rendez-vous, surtout le 
matin. Un grand merci au Comité des 
fêtes et à son équipe de bénévoles 
pour la réussite de cet événement 
incontournable de la vie amfrevillaise. 

Une chaleur accablante  
pour le mois de septembre.

QUE S’EST IL PASSÉ SUR LES 
QUAIS LE 28 AOÛT AU MATIN ? 

L ’équipe du CMJ a pour la 3e année consécutive proposé aux familles de 
se retrouver pour une action écocitoyenne et sportive. La manifestation 

avait été annoncée dès le mois de juin et le thème clairement explicite. Il 
s’agissait de venir en famille « cracher ses poumons » et se confronter à des 
épreuves sportives en équipe.
Comme l’année dernière, la manifestation a été perturbée par le vilain 
ennemi de la mascotte Écho-logique qui s’est emparé du bulletin des équipes. 
Celui-ci était constitué de 12 bouteilles pleines de mégots récoltées sur 

les quais lors d’un 
challenge entre 
l’équipe bleue et 
l’équipe rouge. 
Heureusement 
le sac au trésor a 
été retrouvé au 
pied du nouveau 
cendrier péda-
gogique rouge, 

installé devant la 
barrière de la salle 
R. Talbot. En effet, 
l’objectif du CMJ 
est de maintenir 
une zone non-fu-
meur devant le 
bâtiment et d’in-
citer les fumeurs à 
éteindre leur cigarette avant d’entrer. Les habitants sauront-ils soutenir cette 
initiative écocitoyenne ?
Bien au-delà, d’une action de ramassage des mégots sur les quais, quel 
est donc le projet initié par le CMJ en partenariat avec la commission 
environnement ? Il s’agit de mettre en place un réel recyclage des mégots 
en signant un contrat avec l’entreprise MEGO ! afin d’en faire du mobilier 
urbain (voir article sur les cendriers en page 6).
Si vous voulez en savoir plus, suivez le lien https://me-go.fr/

Inauguration du cendrier à mégots
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LE PARC DU CAC, UN ENDROIT 
POUR LES 13-25 ANS AUSSI ! 

L ’idée a germé en mars dernier lorsqu’une partie de l’équipe municipale est allée au 
Salon des maires à Paris : il nous fallait aller à la pêche aux installations ludiques 

pour les 13/25 ans. Nous l’avions inscrit au budget, nous en avions discuté avec les 
délégués de quartier lors des réunions de travail, nous nous devions de proposer 
des nouveautés. 
Nous avons opté pour trois jeux :
•  Un pour faire cogiter nos jeunes lors de mini-tournois d’échecs en plein air 
•  Un pour travailler la dextérité des poignets et la rapidité de réaction lors 

de féroces combats de baby-foot
•  Un pour découvrir le Teqball, sport nouveau, créé en 2014 par un footballeur 

hongrois qui combine des éléments de tennis de table et de football. Le jeu 
se joue sur une table incurvée qui ressemble à une table de ping-pong. L’idée 
derrière le Teqball est que les joueurs améliorent leur technique et leur contrôle 
du ballon en le frappant avec chaque partie de leur corps, de la tête aux pieds.

Ces trois nouveaux jeux complètent le city-stade dans le parc et les agrès sportifs sur 
le bord de Seine.

R E T O U R  S U R …

Cette année, c’était donc dans la salle Ombre et lumière 
entièrement rénovée que s’est tenu le « forum des 
associations ». La nouvelle disposition des stands a 
été appréciée par les clubs et les familles. Mais ce qui a 

particulièrement interpellé les visiteurs, ce sont les 
animations proposées dans le hall et sur le parvis 
du CAC. 
•  Exposition et échanges autour de la biodiversité 

avec Maxime LENORMANT et Louise volontaire 
en service civique ;

•  Démonstration d’utilisation du broyeur de 
branches. Depuis maintenant un an, deux 
broyeurs sont mis à disposition GRATUITEMENT 
aux habitants souhaitant faire leur paillis ou leur 
compost ;

•  Atelier GRATUIT de fabrication d’ardoises de jardin 
avec Daisy DAY dans le cadre d’un partenariat 
avec la Métropole ;

•  TROC plantes à l’initiative de Marie Agnès, 
Thérèse et Pauline, habitantes passionnées 
et passionnantes de la commune. Celui-ci a 
rencontré un vif succès puisqu’il ne restait presque 
plus rien ! 

Comme à son habitude, le forum a été clôturé par 
un petit buffet bien apprécié par les bénévoles.
Le livret des associations 2023 est disponible au CAC 
et en mairie en libre service si vous avez manqué 
cet événement incontournable de rentrée sportive 
et culturelle.

Depuis 2020, les associations et les habitants se sont 
habitués à se retrouver en alternance une année sur 
deux, entre la salle des sports R. Talbot et le Centre 
d’activités culturelles S. Signoret. 

Du nouveau lors du forum des associations 2023
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Fin d’année 
scolaire

A vec les associations 
de parents d’élèves, 

organisées et dyna-
miques, chaque école 
propose une fête de fin 
d’année aux écoliers.
À l’école Louise 
Michel : KERMESSE
Avec la participation du 
service technique, des 
ATSEM, des équipes 
d’enseignantes et d’en-
cadrement, de toutes les 
familles et amis, tous les 
stands ont été installés, 
décorés. Tout était prêt 
pour une belle kermesse. 
Sous un beau soleil les 
enfants ont profité de 
différents jeux, de dexté-
rité, de réflexion, spor-
tifs… d’eau ! et ont 
relevé quelques défis. Le 
thème était lié au projet 
de l’école.

À l’école Gérard 
Philipe : BOUM
Cette année a encore été 
organisée la boum. Tout 
a été bien orchestré pour 
permettre aux enfants 
de profiter de la fête 
en toute sécurité, enca-
drés par les parents et le 
personnel d’animation, 
se restaurer, danser, seul 
ou ensemble. 
Cet évènement festif est 
devenu une tradition 
pour récompenser les 
enfants de leur travail à 
l’école. 

JUILLET AU CENTRE LACOSTE
72 enfants ont profité des activités 
proposées par Nathan, Noah, Océane, 
Katy, Camille, Étienne, Robin, Thomas et 
Sandrine FLORE, directrice de la structure.  
L’équipe d’animation a construit son projet 
pédagogique autour de trois groupes, les 
petits, les moyens et les grands. Beaucoup 
de jeux dans le parc Lacoste, d’activités 
sportives. Les grands sont devenus des 
champions avec une superbe participation 
à Révélations Sports au stade sottevillais.
L’équipe de Sandrine a opté aussi pour 
une activité plus axée sur le sensationnel 
afin de créer des émotions à maîtriser. Le 
parc du Bocasse à été l’occasion de tester 
l’endurance et la gestion du stress.
Le centre s’est terminé par une sortie à 
Biotropica, suite au thème choisi sur la 
nature et la biodiversité.

JUILLET AU CENTRE MATERNEL 
45 enfants ont embarqué avec le capitaine 
Wahiba ELHAROUCHI et son équipage, 
Emma, Zoé, Habiba, Hajer, Victor, Tanguy 

et Isabelle. Ils ont partagé avec les petits 
moussaillons une traversée pittoresque 
autour du monde. Ils ont accosté sur 
différents territoires pour découvrir de 
nouveaux horizons. Ils ont fait quelques 
escales sur la côte pour profiter d’une 
baignade, d’une course poursuite autour 
des arbres, pour des découvertes diverses 
(cité de la mer à Dieppe, sensibilisation sur 
les déchets de la mer, pique-nique avec les 
mouettes…). L’Armada a inspiré l’équipe 
qui a embarqué la bibliothécaire dans la 
« croisière ». Une collaboration réussie avec 
Florence pour que les enfants s’amusent. 
Beaucoup de beaux souvenirs dans la 
musette ! 

AOÛT AU CENTRE LACOSTE
74 enfants ont profité des activités 
proposées par Melvin, directeur de la 

structure. Avec Matthew, Morgane, Arthur, 
Zohra, Amina, Sihane « chaque journée est 
exceptionnelle » !
Le matin les enfants choisissent la salle 
d’activité. L’après-midi l’emploi du temps 
est préparé avec les jeunes, pour les jeunes.
Une organisation que l’équipe a basée 
sur les valeurs de considération, estime, 
démocratie participative, empathie, 
compassion, une organisation affinée, 
évolutive pour envisager les sessions 
futures.

VACANCES AUX CENTRES DE LOISIRS
E n juillet, les deux centres de loisirs, au parc Lacoste et à l’école Louise Michel, ont ouvert 

leurs portes du 10 au 28 juillet 2023 ; 117 enfants accueillis. En août, 74 enfants ont 
été accueillis dans le centre de loisirs du parc Lacoste du 31 juillet au 23 août.

R E T O U R  S U R …
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4E ÉDITION DU MOIS 
DE LA TOLÉRANCE 

L e mois de la Tolérance a été créé avec le soutien de la 
Métropole en 2020. La commission citoyenneté en a fait un 

événement incontournable du mois de Novembre afin d’inciter 
TOUS les habitants à modifier leurs représentations et à s’ouvrir 
dans leur rapport à l’autre. Cette année, les actions du mois 
de la Tolérance porteront sur « l’acceptation des différences » 
et tout particulièrement sur les problématiques de « santé 
mentale ». En effet qui n’a pas été un jour confronté aux 
jugements rapides ? Qui n’a pas été un jour moqué dans la 
cour de récréation, au sein de son groupe d’amis, de collègues ? 
Qui oserait dire aujourd’hui que le harcèlement n’existe pas ?
Les petites phrases destructrices, nous en avons tous enten-
dues un jour, mais elles ont parfois eu un impact dramatique 
sur certains d’entre nous : 
« Il/elle est dépressif(ve), oui mais il/elle manque de volonté ! »
 « Il/elle est bizarre, il/elle parle seul(e), il/elle est complètement 
fou/folle ! »
« Il /elle est anxieux(se) c’est donc une faible personnalité »

E n novembre nous proposerons donc de parler de santé 
mentale à l’école, à la bibliothèque, lors d’une exposition 

et d’une soirée débat si vous le voulez bien. Le programme 
est en cours d’élaboration et nous ne manquerons pas de 
vous tenir informés.

A G E N D A

Match de rugby – France-Italie – sur grand écran   
6 octobre, 20 h, Centre culturel, entrée libre

Festival d’humour – TOPICK – 
Le bureau des solutions 
8 octobre, 18 h, Centre culturel, entrée 12 €

Soirée cinéma – « Un monde plus grand »  
de Fabienne Berthaud  
10 octobre, 20 h 30, Centre culturel, entrée libre

Spectacle de contes pour les enfants de 3/6 ans – 
Petits contes de la forêt
18 octobre, 16 h 30, Centre culturel, entrée libre

Festival Chants d’Elles – SOUL TRIP 
avec Carles GR invité
5 novembre, 16 h, Centre culturel, entrée 10 €

Soirée cinéma spéciale Mois de la tolérance
7 novembre, 20 h 30, Centre culturel, entrée libre

Salon artisanal et fermier
12 novembre, 10 h à 18 h, Centre culturel, entrée libre

Soirée Jeux
17 novembre, 20 h 30, Centre culturel, entrée libre

Soirée Téléthon
24 novembre, 20 h, Centre culturel

Loto du Comité des fêtes
3 décembre, 14 h, Centre culturel

Soirée cinéma 
5 décembre, 16 h, Centre culturel, entrée libre

Concert de Noël de l’école 
de musique municipale
15 décembre, 20 h, Centre culturel, entrée libre

A G E N D A

LE FESTIVAL 
CHANTS D’ELLES

A près quelques difficultés organisationnelles 
rencontrées en 2022, le festival Chants d’Elles 

revient en 2023 pour sa 24e édition, dans une formule 
plus proche de ses racines : donner la parole aux voix 
des femmes. Amfreville est partenaire du festival depuis 
plusieurs années et le 5 novembre nous accueillerons au 
centre Simone Signoret, le groupe Soul Trip accompagné 
par le guitariste de jazz Carles GR. En première partie 
vous pourrez écouter la chorale Source d’Elles et sa 
quarantaine de choristes dirigées par Solène DUPARC.

Centre culturel, dimanche 5 novembre à 16 h. 
Entrée 10 c– billets en vente en ligne sur 

www.amfreville-la-mivoie.fr

Retrouvez toutes les informations 
sur www.amfreville-la-mivoie.fr

Vos prochains rendez-vous de l’automne
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L E S  C O M M I S S I O N S

 Relais petite enfance
Les activités du Relais Petite-Enfance 
itinérant du Plateau Est de Rouen à 
destination des assistant(es) maternel(les) 
et des enfants qu’ils/elles accueillent se 
poursuivent.
Chaque petit est invité avec son ou sa 
nounou à découvrir, explorer, apprendre et 
s’amuser autour d’activités diverses dans 
les salles mises à disposition par les sept 
communes du Relais Petite-Enfance.
Les activités proposées sont puzzle, 
dessins, gommettes, pâte à modeler, 
transvasement, peinture, comptines, 
histoires racontées, expression corporelle, 
baby gym.
À Amfreville, Micheline LECLERC, 
animatrice, anticipe et propose l’agenda 
suivant :
•  Planning de la baby gym à la salle de 

sport : 17/1, 31/1, 14/2, 28/2, 13/3, 27/3, 
10/4, 24/4, 22/5, 5/6, 19/6, 3/7, 17/7, 31/7

•  Planning des matinées d’éveil au CAC 
Simone Signoret : 15/1, 29/1, 12/2, 26/2, 
11/3, 25/3, 8/4, 22/4, 6/5, 3/6, 17/6, 1/7, 
15/7, 29/7.

•  (Inscription obligatoire pour ces 
matinées auprès de l’animatrice du Relais 
Petite-Enfance)

•  Journée nationale des Assistant(es) 
Maternel(les) le samedi 18 novembre 
2023. Le thème sera « Conter, raconter… 
Au fil des pages et des images ».

Permanences physiques du Relais  
Petite-Enfance au 78 rue Pasteur 76240 Le 
Mesnil-Esnard, dans les locaux du syndicat 
de gestion
•  du lundi au jeudi après-midi, uniquement 

sur RDV.
Permanences téléphoniques 
•  du lundi au jeudi de 13 h 30 à 17 h,  

02 32 86 52 41 - 06 23 54 87 41 
Par mail : rpe@plateau-est.fr
Sur le site de notre commune :  
www.amfreville-la-mivoie.fr

A G E N D A

ASSURANCE 
COMPLÉMENTAIRE

SANTÉ COMMUNALE
V 

ous êtes âgé(e) de plus de 60 ans, domicilié(e) à Amfreville 
la Mivoie, ou travailleur non-salarié, apprenez que vous 

avez la possibilité de bénéficier de 25 % sur le montant de 
votre cotisation annuelle d’assurance complémentaire tout 
en conservant les mêmes prestations que dans votre contrat 
précédent.
Cependant, les autres catégories ne sont pas oubliées pour 
autant car elles ont la possibilité de voir une diminution de leur 
cotisation annuelle de 15 %.

Pour tout renseignement complémentaire,  
contactez Mme Audrey Durand au 06 47 79 63 46.

NOUVEAU CMJ PRÊT
À S’ENGAGER 
L 

e mois de juin est devenu un mois important pour la 
démocratie participative ! En effet, c’est le moment pour 

tous les enfants de l’école élémentaire d’élire leurs représentants 
au sein du CMJ en partie renouvelé, chaque année, avec le départ 
des CM2 au collège. Six élus sur le départ, six nouveaux élus et 
six élus restants ont été reçus par monsieur le Maire, l’adjointe 
à la citoyenneté et quelques autres élus avec leur famille, afin 
d’investir la maison commune.

Cela a été l’occasion pour eux d’échanger sur leurs projets en 
cours et à venir. Ils prendront officiellement leur fonction en 
octobre après avoir bien trouvé leur marque au sein de leur 
nouvelle classe. Les sortants se sont vus remettre un diplôme. 
La cérémonie a été clôturée par un goûter et des échanges entre 
les parents et l’équipe municipale.

•              no 153 • Amfreville la Mivoie16
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PORTAGE DES REPAS
ET TÉLÉASSISTANCE

L ’association Présence 
Verte propose de livrer 

à votre domicile vos repas, 
selon le nombre de repas 
hebdomadaires que vous 
souhaitez, en préparant 
préalablement vos menus avec 
vous. La livraison est faite trois 
fois par semaine.
De même, cette struc-
ture associative propose la 

téléassistance. Cette pres-
tation présente l’avantage 
d’avertir la personne caution 
en premier afin de porter assis-
tance au bénéficiaire en cas de 
chute. C’est en quelque sorte 
une assurance vie si la victime 
est seule et qu’elle ne peut pas 
se relever. 

Pour tout renseignement, appelez le 02 32 23 40 44.

L E S  C O M M I S S I O N S

VOUS ÊTES ÂGÉ(E), DONC 
VULNÉRABLE : CES ACTIVITÉS

SONT FAITES POUR VOUS
La SELF-DÉFENSE
La self-défense permet aux 
pratiquants de conserver leur 
intégrité physique lors d’une 
agression. Des gestes simples 
et efficaces pour apprendre à 
se défendre même en étant 
novices.
Outre, les aspects physiques, 
la pratique de la self-défense 
développera votre sentiment 
de sécurité ainsi que votre 
estime personnelle. Elle 
favorise le lien social et un 
effet indéniable sur le moral 
et la confiance en soi.
En partenariat avec l’ASEPT 
Normandie, le CLIC organise 
un cycle de 12 séances 
d’1 h 30, à partir du vendredi 
29 septembre, au gymnase 

Robert Talbot, quai Lescure.

LA PROTECTION JURIDIQUE
Le service Information et 
Soutien aux Tuteurs Familiaux 
(ISTF) animera une réunion 
d’information sur les diffé-
rentes mesures de protection 
juridique : habilitation fami-
liale, curatelle, tutelle, mandat 
de protection future…
Celle-ci se déroulera dans 
la salle Rollon, rue du Petit 
Hamel, à Mesnil-Raoul, le lundi 
13 novembre, à 13 h 30.
L’entrée est gratuite. Merci de 
vous inscrire en appelant le 
02 35 65 02 68 ou par mail : 
clicplateauest@gmail.com 

Les propos tenus ici sont sous la responsabilité de 
leurs auteurs et n’ont en aucune manière été modifiés.

Parole au groupe minoritaire : il n’est de 
pire sourd que celui qui ne veut pas entendre

A peine la mi-mandat, et nous nous inquié-
tons plus que jamais de l’urbanisation sans 

modération de notre commune. On supprime 
des espaces verts pour bétonner : perspec-
tive pour le moins anachronique à l’heure du 
réchauffement climatique !
Pas ou peu de réunions de commissions. 
Quid de l’adjointe à l’environnement partie en 
laissant en plan les gens engagés dans son 
projet de ferme ?
La piscine ? Toujours pas ouverte ! Cependant 
l’Amfrevillais lambda sera rapidement mis à 
contribution !
La cantine scolaire ? Le prestataire ne respecte 
pas ses engagements, les parents se plaignent.
La piste cyclable ? Pas entretenue. Il est parfois 
impossible que 2 vélos s’y croisent.
Eclairage public ? Black out dès 22 h. Les 
administrés y sont-ils favorables ?
Le CAC ? Il ne peut plus être loué pour des 
manifestations privées. Quel manque  à gagner ?
Cadre de vie ? Les « mauvaises herbes » 
prolifèrent partout : au cimetière, sur les trot-
toirs, dans les caniveaux. L’interdiction des 
produits phytosanitaires (notamment les 
herbicides) a bon dos. Quant aux déjections 
canines sur les trottoirs et dans les rues, n’en 
parlons pas. Malgré cela d’autres communes 
s’en sortent et préservent un environnement 
propre et esthétique.
Les liaisons douces ? On verra plus tard ?
Véhicules Crit’air 3 ? Quelle action pour différer 
leur interdiction de circuler dans la métropole à 
partir du 1er  janvier 2024 ?
Augmentation des tarifs de l’école de musique, 
de la cantine, de la garderie ? On en parle ?
Non, nous n’avons pas voix au chapitre.
Notre groupe minoritaire est tenu à l’écart des 
décisions et en est réduit à subir le diktat de 
la majorité municipale, tout étant décidé par 
avance en bureau municipal auquel nous ne 
sommes pas conviés. C’est comme si l’opinion 
des 45 % d’Amfrevillais qui ont voté pour nous 
n’étaient pas des administrés dignes d’être 
considérés, écoutés et … entendus !
Collaborons pour vivre dans une commune 
plus agréable, plus sûre. Nous sommes pour 
une écologie réelle et non punitive : l’infla-
tion rend en effet très difficile l’achat d’un 
nouveau véhicule pour satisfaire aux exigences 
environnementales.
Comptez sur nous pour rester attentifs et à votre 
écoute. Agissons à bon escient pour le mieux-
être de tous.

T R I B U N E
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SOIRÉE TÉLÉTHON
R 

éservez dès à présent votre soirée du vendredi 24 novembre 
pour une soirée dansante/couscous au CAC dans le cadre 

du Téléthon.
Pour tout renseignement : 06 33 49 50 55.
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L’Energie Full est un sport 
SANS opposition sur un rythme 
musical sur la base du Full 
Contact.
Accompagné de renforcement 
musculaire, circuit training, 
cardio, step…
Les cours se font au Gymnase 
Robert Talbot dans la salle de 
Judo de 19 h 15 à 20 h 30.
Venez essayer avec une paire 
de basket propre uniquement 
pour la salle, bouteille d’eau.

Contact : 
Madame LEGRAS Véronique

Tél : 0665516275
Mail : veroniquelegras76 

@gmail.com

Energie full pour 
une rentrée active

L E S  A S S O C I A T I O N S

HOMMAGE AUX DAUPHINS DE LA MIVOIE
A près plus de trente années 

d’engagement, l’association des 
Dauphins de la Mivoie a choisi très 
récemment de se dissoudre. Cette 
association formée au mitan des 
années 1980 par Claudine AVISSE, 
Marie-Claude PACCAUD et Danièle 
VITIS avait pour but l’apprentissage de 
la natation aux enfants de la commune. 
Encadrées par ces mêmes bénévoles 
et leurs fidèles maîtres-nageurs 

Michel et Michel, ce sont près de deux 
générations de jeunes Amfrevillais et 
jeunes Amfrevillaises qui ont pu se 
rendre dans différentes piscines du 
secteur, dont la piscine Marie Marvingt 
du Boulingrin. Mais face au temps 
passant, à la difficulté de transmettre 
le témoin à d’autres bénévoles, et à la 
pénurie de créneaux dans les piscines, 
Claudine, Marie-Claude et Danièle 
ont fini par renoncer à encadrer cette 

activité. L’association a alors fait le 
choix de transmettre le solde de son 
compte bancaire, soit la somme de 
7 600 c, à la municipalité pour la 
réalisation de projets liés à l’enfance. 
Qu’elles soient toutes trois très 
sincèrement et très chaleureusement 
remerciées et pour leur engagement 
associatif de longue date et pour ce don 
si rare ! Qu’elles soient aussi assurées 
que ce don sera bien utilisé ! 

LE BUREAU DES VOLANTS  
SE RENOUVELLE

E 
t voilà, la rentrée est passée ! Une rentrée un peu différente cette année pour 
le LVM. En effet, suite aux démissions de Guillaume PRIETO, président du club 

depuis sa création et de David 
VÉRICEL, trésorier de l’association, 
un nouveau bureau a été élu lors 
de l’assemblée générale de juin 
2023. Valentin MICHAUX occupe 
désormais le poste de président 
de l’association, Ludivine 
DELAUNE celui de trésorière 
et Béatrice BOUCHER conserve 
celui de secrétaire. En créant et 
développant le club, Guillaume a 
su lui donner un élan dynamique 
et novateur. Les membres du nouveau bureau le remercient pour cela et lui souhaitent 
une pleine réussite dans ses nouvelles missions. 
Malgré tous ces changements, le LVM entend bien continuer les activités déjà 
engagées ces dernières années. La promotion de la pratique du sport adapté et le 
développement de l’école de badminton restent plus que jamais nos priorités. Les 
horaires ne changent pas par rapport à l’année dernière et les cours des enfants 
sont toujours assurés le lundi et le mercredi par Romain LECHALUPÉ. D’autre part, 
aux créneaux adultes encadrés par David MOUCHEL le jeudi soir, vont venir s’ajouter 
ponctuellement des séances encadrées par Maud, pour les adultes participants aux 
compétitions Néos, lors des entraînements du mercredi. 
Le club veut aussi conserver le caractère familial qu’il a depuis ses débuts. C’est 
pourquoi, après le franc succès en 2022 de sa 1e soirée Blackminton (séance de 
badminton de nuit, en musique, ouverte à tous les badistes et leurs familles, dans 
une très bonne ambiance), le club a d’ores et déjà prévu de rééditer cette animation 
en fin d’année 2023.
Les amateurs de compétitions ne seront pas oubliés non plus. En effet, le mois de 
juin dernier a vu se tenir le 1er Tournoi des Quais de Seine, organisé par le LVM. 
Réunissant près de 200 badistes, issus d’une vingtaine de clubs différents, dont 
certains venus de région parisienne, cette première édition a été un franc succès et 
a fait l’objet de retours très élogieux de la part de l’ensemble des participants. Ce 
succès nous encourage donc à organiser un nouvel opus du tournoi en fin de saison.
Alors, que vous soyez jeunes ou moins jeunes, valides ou non, compétiteurs ou 
joueurs loisirs, le club vous ouvre grand ses portes. N’hésitez pas à venir nous 
rejoindre !
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L E S  A S S O C I A T I O N S

D 

epuis plus de 10 ans, nous orga-
nisons le championnat jeune du 

district de Rouen et régulièrement, 
d’autres compétions départementales 
jeunes. Pour nous remercier de cette 
implication, la Ligue de Normandie 
nous remettra, par l’intermédiaire de 
notre président, lors de l’assemblée 
générale régionale du 30 septembre, 
la médaille d’argent de l’Ordre du 
mérite régional. Cela est dû à l’ori-
gine à l’implication de notre ancien 

président Alfred, aidé de André et 
Daniel. Cette distinction honorifique 
vient nous récompenser pour le déve-
loppement de notre discipline grâce 
à l’ensemble des bénévoles de notre 
club. Merci à vous. 
En septembre, c’est la reprise de la 
saison sportive et le club de tennis 
de table de la commune est toujours 
en recherche de nouveaux joueurs ou 
joueuses pour pratiquer du tennis de 
table en loisir ou en compétition. Quel 

que soit votre âge, que vous soyez 
un débutant ou un joueur confirmé, 
vous pouvez venir essayer le ping-
pong lors de plusieurs séances avant 
de faire votre choix. Nos créneaux 
d’entraînement sont le lundi de 
20 h 30 à 22 h 30, le mardi et le jeudi de 
17 h 00 à 20 h 00. Si vous le souhaitez, 
vous pourrez bénéficier des conseils 
de notre entraîneur. N’hésitez pas à 
passer ou à vous renseigner auprès de 
Stéphane au 06 09 26 71 92.

Tennis de table

NOUVEAUTÉ AU JUDO 
CLUB AMFREVILLAIS !

S ous l’initiative de notre professeur de 
judo Erwan BEAUVAL, le JCA propose 

un nouveau créneau dans son dojo, le 
vendredi soir de 20 h 15 à 21 h 15, pour y 
pratiquer le Taïso. Mais qu’est ce que le 
Taïso ? C’est la question que nous avons 
posée à Erwan : « À l’origine, le Taïso est 
un échauffement incontournable pour 
les judokas. Depuis quelques années, il 
s’agit de séances d’activités physiques 
et sportives de 60 minutes, accessibles 
à toutes et tous, y compris à celles et 
ceux qui n’ont jamais pratiqué un « art 
martial ». Il n’y a ni chutes, ni coups ou 
actions violentes, ce qui rend l’activité 
accessible et attrayante pour toutes les 
catégories d’âge. Durant nos cours, les 
exercices du Taïso sont très variés :

•  Entretien cardio-respiratoire

•  Amélioration de l’endurance
•  Renforcement musculaire
•  Amélioration de l’équilibre
•  Amélioration des capacités 

psychomotrices
•  Amélioration de la coordination 

générale des membres
•  Assouplissement
•  Relaxation

Le Taïso est affilié à la Fédération 
Française de Judo Jujitsu et disciplines 
associées.
De la relaxation à l’assouplissement, en 
passant par l’endurance, les bienfaits 
de la pratique régulière du Taïso sont 
multiples et assurent au licencié une 
pratique sportive tout en douceur, 
facilement conciliable avec la vie 
active. »

RENTRÉE SPORTIVE POUR LES AÎNÉS
L 

a reprise des cours de gym 
douce s’est faite le mercredi 

5 septembre, toujours sous les 
enseignements d’Aurélien, le 
coach de Siel Bleu. Nous étions 
douze pour ce premier cours où 
il a fallu dérouiller toutes les 
articulations après plusieurs 
mois d’inactivité sportive. Il est toujours possible de vous joindre à nous le mercredi 
matin, de 10 h 45 à 11 h 45, au gymnase Robert Talbot. Vous y serez accueillis avec 
grand plaisir, dans une très agréable ambiance. Si vous souhaitez des renseigne-
ments complémentaires, adressez-vous à Gilbert VITIS, président de l’Amicale des 
Anciens Travailleurs, au 06 83 13 68 44.

Lors de la foire à tout, où 
vous avez été nombreux 
à participer. Vous avez pu 
découvrir nos nouveaux 
tee-shirts bleus (notre 
nouvelle couleur).
Nous aurons le plaisir de 
vous accueillir à la buvette, 
pendant la soirée Rugby du 
6 octobre.
Et espérons que vous 
serez nombreux à venir 
vous inscrire les 4, 11, 
14 et 18 octobre, salle 
Tango, pour la sortie au 
marché de Noël d’Amiens, 
le 25 novembre 2023 : 
tarif 40 € comprenant le 
transport en autocar, visite 
d’Amiens en car, restaurant 
le midi et après-midi libre au 
marché de Noël.

L’actualité du 
Comité des fêtes



•              no 153 • Amfreville la Mivoie20

L E S  A S S O C I A T I O N S

L 

a Passerelle Amfrevillaise est 
affiliée au réseau des Banques 

alimentaires de la région de Rouen 
(BARR) qui est reliée au réseau 
national.
Les Banques alimentaires, récoltent 
gratuitement des denrées auprès 
des fournisseurs publics ou privés. 
Nous collectons 115 267 tonnes de 
denrées dont 74 tonnes sauvées du 
gaspillage, pour nourrir 2,4 millions 
de personnes en situation de 
précarité, soit l’équivalent de 
224 millions de repas sur tout le 
territoire. La mairie d’Amfreville, 
par l’intermédiaire du CCAS, verse 
tous les ans une subvention qui 

permet à l’équipe de la Passerelle 
de distribuer des colis à celles 
et ceux qui en ont besoin. En ce 
début d’année n’hésitez pas à 
venir voir Séverine et Stéphanie 
qui calculeront votre reste à vivre, 
pour l’ouverture de vos droits. Mais 
nous ne pourrions distribuer les colis 
chaque semaine sans la douzaine 
des bénévoles qui nous rejoignent 
le mardi matin. Il faut décharger les 
camions mis gracieusement à notre 
disposition par la municipalité ainsi 
que les chauffeurs (Lakdar et Torun), 
calculer et répartir équitablement 
dans les caisses les denrées ramener 
du Houlme : dépôt régional où 

sont stockés les dons. Cet été, 
nous pouvons remercier plus 
particulièrement, les bénévoles 
occasionnels, qui ont remplacé 
les chauffeurs et les bénévoles en 
congé, merci à eux. 
Si vous avez un peu de temps le 
mardi, venez nous rejoindre vers 
10 h. En plus de la distribution 
hebdomadaire, l’équipe de la 
Passerelle fait une collecte au Super U 
de Franqueville St Pierre, deux fois 
par an. La prochaine aura lieu les 
24, 25 et 26 novembre. Si vous avez 
une ou deux heures de disponibles, 
contactez-nous le planning n’est pas 
encore bouclé (06 18 13 39 55).

BABYGYM POUR LES TOUT-PETITS
S 

uite aux demandes de parents, une séance pour les tout-petits a été 
ouverte cette année. En effet, l’enfant qui commence à marcher, peut 

venir avec l’un de ses parents qui l’accompagnera durant la séance afin 
de déambuler sur un parcours adapté à son âge. 
Une séance de complicité entre parents et enfants bien appréciée de tous.
Il reste encore quelques places si vous voulez venir avec votre bout de chou.
La séance est le samedi de 9 h 15 à 10 h. Contacter Edwige au 06 32 11 29 18.

L’Asma gym, club de gym 
et pilâtes pour adultes et 
sa section babygym (3 à 
6 ans) et superbabygym 
(dès que l’enfant marche) 
vous accueille pour des 
séances dans une ambiance 
conviviale. 

Renseignements auprès 
de Corinne LEMESLE 

06 74 17 83 34. 
Venez vous joindre à nous, 

séance d’essai gratuite. 

Asma GYM

Les associations d’aide alimentaire en péril ?

LA BATELLERIE AMFREVILLAISE S’EXPOSE
U 

ne exposition permanente se tient salle Boléro (derrière la poste). Elle est 
ouverte chaque premier lundi du mois et peut être également visitée sur RDV 

en prenant contact avec Gérard FRANÇOIS au 06 49 32 35 39.

Oui, nous avons été informés par la presse : les Restos du cœur en déficit, le Secours 
populaire obligé de faire une énième collecte… Les associations sont fragiles, elles 
dépendent des pouvoirs publics, des dons et de l’engagement des bénévoles. Les 
denrées que nous distribuons à la Passerelle, poursuivent le même chemin, et la demande 
globale a tellement augmentée que le colis s’en trouve un peu diminué. 
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Gontran POINTIÈRE est responsable  
du service technique de la ville depuis 
le départ en retraite de Joël DECHAMPS 
au mois de juin dernier. Gontran 
vient de la région parisienne, plus 
précisément de Colombes, une ville 
de 86 000 habitants, dans laquelle il 
a occupé le poste 
de jardinier 

pendant 
cinq ans, puis 
de chef d’équipe aux espaces verts 
pendant dix ans après ses études dans 
la filière ES (sciences économiques et 
sociales). Son arrivée à Amfreville est 
un retour aux sources pour Gontran, 
puisqu’il est né à Rouen en 1984, ville 
qu’il a ensuite quittée à l’âge de 10 ans 
avec sa famille. Amateur de musique, 
de vélo et de nature, il ne supportait 
plus bien la région parisienne et avoue 
être moins stressé depuis son retour 
en Normandie. Il encadre aujourd’hui 
une équipe de dix agents, composée de 
jardiniers, peintres, maçons, élagueurs 
et cantonniers qui œuvrent au quotidien 
pour l’entretien de notre ville.

Gontran Pointière 
nouveau responsable  
du service technique

L E S  P O R T R A I T S

J 
e vous parle d’une personne que les 
moins de 20 ans d’Amfreville 

la Mivoie peuvent connaître. 
Cette « jeune femme » de 
94 printemps n’a rien à 
envier à beaucoup d’autres 
personnes plus jeunes 
qu’elle. Elle fréquente 
assidûment le cours de 
gymnastique douce du 
mercredi matin où elle 
effectue, avec son sourire et 
sa bonne humeur permanents, 
selon ses possibilités physiques, 
les exercices enseignés par notre coach 
Aurélien.
En plus, elle ne raterait pour rien au monde, sauf cas de force 
majeure, les occasions de sortir, de participer aux nombreuses 
manifestations organisées par la municipalité : le cinéma gratuit 
le premier mardi de chaque mois au C.A.C., la confection de 
crêpes à l’occasion du salon toutes collections et du marché 
artisanal. Elle participe aussi à la vie culturelle amfrevillaise par 
sa présence à chaque réunion du Comité d’actions culturelles ; elle 
est connectée à Internet et effectue des démarches en utilisant 
la voie numérique…

Et pourtant, comme beaucoup de personnes âgées, elle souffre 
de douleurs récurrentes. Mais avec beaucoup de volonté, elle 
se force à faire des exercices d’étirement, d’assouplissement, de 
façon à atténuer ses douleurs voire à les oublier.

Marie-Thérèse Boulard : 
un sacré phénomène
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M O T S  F L É C H É S
proposés par Gérard Brichet
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ÉTAT-CIVIL
Informations concernant les familles qui ne 
sont pas opposées à leur diffusion.

Naissances (19, dont)
Isaac Laguette Salerno, né le 21 mai
Maïssa Ahrayou, née le 26 mai
Céleste Beaucher, née le 29 mai
Nour Ait Aouaj, née le 3 juin
Neela Ponam Pequito, née le 27 juillet
Jalen Ezelin Michel, né le 7 août
Jaden Louisy-Louis, né le 30 août
Sohann Pardo Besnard, né le 30 août
Elina Sidibé, née le 7 septembre
Maelis Sidibé, née le 7 septembre

 Décès (5) 
Nous saluons la mémoire de :
Maud Paumier, née Blondel,  
décédée le 5 mai
Jacqueline Métayer, née Monard, 
décédée le 10 mai
Ladislaw Ovsec, décédé le 9 juin
Benvinda Fernandez, née Funica, 
décédée le 12 juin
Gisèle Merrouche, née Goudin, 
décédée le 9 août

Mariages (12)
Esteban Désanglois et Océane Niel, 
le 6 mai
Paul Lemétais et Mathilde Vaugon,  
le 3 juin
Kevin Bollengier et Marylin Bouin,  
le 3 juin
Simon Delafosse et Noémie 
Hauchecorne, le 10 juin
Richard Mettay et Micheline Mochet, 
le 17 juin
Rémy Bernard et Alexandra 
Delafontaine, le 24 juin
Christophe Huys et Christelle Dubos, 
le 24 juin
Adrien Guéroult et Léa Ayoubi,  
le 1er juillet
Antoine Lévêque et Céline Varnier,  
le 1er juillet
Aymeric Tasserie et Cécile Crétaigne, 
le 15 juillet
Hervé Vatbois et Julie Morin,  
le 15 juillet
Andry Ramahaleo et Andrianirina 
Randrianarisoa, le 15 juillet

Fermeture de la salle de sport à Noël

A fin de réaliser des économies d’énergie en chauffage et éclairage, la 
salle Robert Talbot sera fermée durant les vacances scolaires de Noël, 

c’est-à-dire du samedi 23 décembre à 12 h au dimanche 7 janvier inclus.

Locations de salles

P our permettre une mise à disposition plus fréquente des salles 
communales aux projets municipaux et aux projets associatifs, il a 

été décidé de ne plus autoriser la location des salles du centre culturel aux 
personnes privées à compter de la fin de l’année. Seules les personnes 
morales (comités d’entreprises, groupements associatifs, établissements 
publics ou assimilés) pourront désormais louer les salles du centre Simone 
Signoret. La salle Tango, située derrière la Poste, reste quant à elle disponible 
pour tous, mais les horaires sont plus restreints et sa capacité plus petite. 
Cette décision a également été prise compte tenu des troubles occasionnés 
par certains locataires lors de soirées au centre culturel.

N’oubliez pas de faire calculer  
votre quotient familial

L e calcul du quotient familial sert à déterminer le montant de la participation 
des familles pour certains tarifs municipaux (restauration scolaire, centres 

de loisirs) et l’attribution de certaines subventions (Pass Sport et culture pour 
les collégiens). En vue de la détermination de ce quotient familial pour l’année 
scolaire 2023-24, les familles doivent se présenter au CCAS, qui se situe à 
la mairie, en appelant au 02 32 98 90 36 et en apportant leur dernier avis 
d’imposition, ainsi qu’une attestation récente des prestations versées par la 
CAF. En cas d’absence de calcul du QF, la famille devra régler sa participation 
sur la base du tarif le plus élevé jusqu’au jour de la régularisation.

BUS - la ligne 15

D epuis la modification de la ligne 11 en ligne 15 à la rentrée de septembre 
2022, de nombreux problèmes et dysfonctionnements (retards, non 

passage, modification du parcours…) ont été constatés. M. le Maire ayant 
personnellement rencontré le directeur de la société en charge du réseau 
Astuce, il a été convenu avec ce dernier que lui seraient remontés tous les 
problèmes. Aussi nous vous demandons d’envoyer un courriel ou d’appeler la 
mairie avec les éléments précis (sens de circulation, horaires et éventuellement 
n° de bus) si vous constatez de nouveaux dysfonctionnements.

Service gratuit d’écrivain public

L a mairie vous propose un service d’écrivain public pour vous aider à 
rédiger tous vos documents et dossiers officiels. Notre écrivaine publique 

peut, en toute confidentialité, vous aider à structurer vos idées, rédiger vos 
documents et les mettre en forme. Lors d’un entretien, elle vous posera des 
questions pour cerner le problème et obtenir les informations nécessaires. 
Elle vous aidera à remplir le formulaire ou rédigera le document. Selon 
la complexité du travail, un tirage du document fini vous sera remis soit 
directement soit une fois la rédaction finalisée. Les fichiers correspondants 
(versions modifiable et PDF) vous seront ensuite transmis par courrier 
électronique si vous le souhaitez. Elle vous attend à la mairie tous les 
vendredis de 14 h 00 à 16 h 00 sur rendez-vous. Si vous souhaitez prendre 
rendez-vous ou plus d’informations sur ce service, contactez l’accueil de la 
mairie au 02 32 98 90 35.

I N F O S  P R A T I Q U E S




